集会案内

休憩室、 せ

編集だより、

お 知ら

15

5

福音書における信仰による

奥深い山で思ったこと 神の愛の飢饉の中で 晩秋の白い花の賛美

3

恐れるな。

ただ信ぜよ

(マルコ福音書5の35)

神にできないことは何一

つない。

(ルカ1の37

0 四 年

+ 月 믁 六 四 五

号

# 晩秋の白い花の賛美

ず、一部の山に11月になって 見られないものだが、この地域 られる。ほかの地域ではあまり の群生が道路沿いなど各地にみ 岬半島やその付近の地域にはそ むかって細長く伸びている佐田 の仲間がある。平地にはみられ ウノウギクという真っ白な野菊 愛媛県の西部、 しばらくしてから咲き始める。 などに一面にその白い美しい花 では山際の日当たりのよい部分 を咲かせている。 秋遅くに咲く野草として、 40キロも西に リュ

花がある。 のから美しい花まで実に多様な ら晩秋にいたるまで、小さな野 ときおり見かける 3~ 4 メート や、秋といえば思いだすコスモ から真夏のシンボルのヒマワリ 大型の植物等々のように、 ルにもなる皇帝ダリアのような ス、また各地で11月になると、 あるいは雑草と言われるも 春か

印象的なのがこのリュウノウギ 生で群生してその純白がことに 終わって種を付けたり枯れてし まう晩秋になって咲き始め、 その中でも、ほとんどの花が 野

る山の一角を見ると、黙示録に のがある。 とともに葉の香りも惹かれるも のもつ香りと似ていることから 竜脳樹という香料となる樹木クである。 この名前がある。 その純白の花が広が 私はその白色

晩秋を楽しませてくれている。

移植したら、毎年花を咲かせて、

その一株をわが家のある山に

ある神への賛美を思い

ように、と大声で賛美していた。 感謝、力等々が永遠に神にある に立って、賛美、栄光、 を身につけて神とキリストの まった無数の人たちが、 あらゆる国民、 (黙示録7の9~12より) 民族から集 白い 英知 前 衣

花の特徴だが、全体として一つ た小さき花であり、それが全体 てさらに、世界の無数のそうし の花となるのを思いだす。 会 (教会) が、全体として一つ な花であってそれが集まった集 ることである。これがキク科の 集まって一つの花を構成してい ている特徴、それは小さな花が た集会(教会)のそれぞれがま の花となっているのが興味深い。 キク科の花のすべてに共通し 一人一人のキリスト者が小さ

植物としてよく親しまれるもの レットやガー ベラのように園芸 キク科には、春に咲くマーガ

られ、白い衣をまとって神への

をささげ続けてきたのである。

これからも、

神によって清め

この世に咲き続け、

神への賛美

として神の大きな集会となって

(1)

らず、 かなる時 謝と賛美を歌い ていくであろう。 新しく次々と 代 の変容に 続 ける民は 起こさ も かか

まった

<

進んでい

ない

領

域が

### 神 の ົ ດ 飢 饉 のなか で

ちは、 、 Ľ うになった。 現在では年間で2千万人近い など夢物語のようであったが、 増大し、 ことが簡単にできるようになっ によって飛 今日、 たちが、 ばらくの間では、 じっさい、戦前から戦後 ビデオ 世界のどこにでも行く インター 書物はい また余裕の 海 躍的にその情 外に出 ちまぢま ネッ くらでも手に 外国旅行 かけるよ ある人た トやテレ の 報は ŧ ത 技術、スポーツや芸術…いか

像もできない わずか1 そして、科学技術はこれまた 00年足らずで、 ほどの変化 を見

る世界の激変にもかかわらず こうしたさまざま の目に見え

> ある。 書 に記され な 愛で あ てい IJ る がありうる。

真実や清さである。 ような無差別的 それが、

ぉੑ とも、 天才であっても うなスポーツの天才であろう うな真実の愛は生まれな るがすような音楽を生み出す トーベンなどのような魂を揺 金メダルを続けて獲得するよ しても、 ような画期的な研究成果を出 しても、ノー 学問や人生経験、旅行、 キリストが持ってい それはいかに外国 またモー ツァルトやベー またオリンピックで ベル賞を受け それでもな 旅行 ιĵ 科学 たよ る を

差別的 ない。 また、 聖書に記されてい や経験が与えられようとも、 入しようとも、 なる精神の領域で豊かな才能 ١J な愛へは、 かに多額 方、 それらの学問 それでもなお、 の費用・ るような無 一歩も進ま を投

> 能力 才能、 そうした愛を持っていること などまっ あ るい たく は 研究や文学的 なくとも

彼を霊的に導いたとい されている、 した例である。 人の少女エヴァ はまさにそう ル・トムズ・ケビン」に描写 ストー夫人の書い 黒人奴隷トムや たっ える白 アンク

は一切なかった。それでも神 師であって学問や世界の各地 られてきたヨハネはただの漁 では、愛の重要性 からの深い愛を与えられてい を旅するとかその て、それゆえに、 ことが多くみられる。 ヨハネ福音書を書い を強 ようなこと その福音書 たと伝 調 する え

5 ಠ್ಠ それによって世の人は、 スに結びついているのがわ 愛である。互いに愛し合え、 古くて新しい戒め (ヨハネ1 3 の 3 4 それこそ イエ か 3

わが愛に留まって居れ。

私

を

がえる。 留まりつづけ の愛を注 愛する ネによる福 か がれ、 等 7 音 Þ その ١Ì の言葉は、 たのがう の )著者が 愛の内に か 神  $\exists$ 

にお 混乱のただなかにあっても の深い実感が生まれ で満ちていると言わせるほ せ、この世は神の慈し 困難を越えて、この世の闇 このことは、すでに旧約 そしてその愛こそ、 満ちみちたも て預言的に記され ႐ あらゆ を感じ み 7 L١ 愛 さ き á

ار :: 主よ、 ちてい あなたの真実は大空に あなたの慈しみ 詩篇36の6) Ú 満 天

千年前 神の言葉の飢饉になると、 換えると、それは、この世 (アモス書8の11)、 この世は、 の 愛  $\widehat{\sigma}$ の預 飢饉が満ちていると パンの飢饉でなく、 言者が言ったが は 言 数

来て買い

求めて

食べ

ょ

あな

0

メートルを越えていた。

延々

鋸がなければできない。鍬 それをさらに小さく切るにも 大きな樹木一本を伐採し 林をどうして開墾できたのか、

て、

内にある高度計では1

1

いうことができよう。

い る。 は与えられることが記されて るものでも買うことのできな しかし、その愛は学問 カ くべき単純な方法で私 ものであるが、 教養、経験等々い 聖書には、 やお金 たち かな

限なものである。それは「神 である。 は愛である」と言われるよう イエスの言葉ががそれである。 (マタイ7の7) 神の愛というのは最も深く無 「求めよ、さらば与えられん」 神の本質的なものだから という主

00年ほども古い時代に書か うのである。 求めるだけで与えられるとい それは主イエスよりさらに5 そうしたものが、 ただ心から

な水に . さあ、 きた か わ ĺ١ ている者はみ 金の ない 者も

た書にすでに記されている。

求めよ。 ただでぶどう酒と乳とを買 たがたは来て、金を出さずに、 (イザヤ55の1) L١

とほ

とん

ど全く車の

ίì

山上の道

をとお

やく下りはじめたの

人吉にまでおりてい

くと思 でこれ り、よう 通らな

は神の すものであるゆえ、もっとも かなる人間をも根底から満た うるおすもの、 ものは来たれ、 どと言われているもの、 人間の深い要求だからである。 生かすものだからであり、 われているのである。 ただで神の愛をもらえ...と言 であり、力である。愛のない 神の愛こそは、私たちの ここで水とかぶどう酒、 愛であり、そのみ言葉 ただで飲 死せるも 乳な それ のを め、 魂 ١J を

奥深 ĺ١ 山村 にて思った

ず大分に向った。 島に向う途中の阿蘇山 さん宅での集会のあと、 会でみ言葉を語るために、 出発して九州のいくつか 11月5日( 水 の 大分の 朝、 自宅を の南部 鹿児 海木 の集 ま

落がはるか下方に見えるよう

な高い山へと上がってい

りくねった細い

Щ

具

て

椎葉村から出たところ、

の椎 ら阿蘇山の南部を通り、 機会となった。それで大分か 日に仕事の都合がつかなく に た。 父親の出身地である、 たと連絡があり、 も訪問予定があった 葉村経由で鹿児島に向 訪問は次の 宮崎 が、 妻の なっ 県 前

> じめ、 たら

標高900メートル

を は

再度道は山に

登り

越えるような高所へと上がっ

どの道が大部分で、スピー

ド

ていった。車が一台通れるほ

市に着くことができた。

てようやく下りとなって人吉 もあがらず、相当長時間を走っ

どりつく秘境であ キロ余も川をさかのぼり、 宮崎県の日向市からでも70 蘇山からでも、 てそれ以来私の記 教科書に写真が掲載され 私の小学校時代から社会科の ら集会が行なわれる鹿児島 留まっていた。 椎葉村にある上椎葉ダム の距離の短い 椎葉村: 南 る。そこか に80キ 憶にずっ Ιţ て は لح 11

熊本県の人吉市経由を考えた。 ます高度が上がり、椎葉の村 ルートとして、 i 道 は、 曲が ます Ė 市 た 叼 逃れて、この椎葉村(\*) までやっ くわや鋸、 ところにいかにしてたどりつ 峻な崖や深い渓谷等々がある ろに、機械も食糧もなく、 がなければ、到る所にある森 なにを食べて生き延びたのか、 くことができたのか、そし てきたと語り伝えられている。 よくもこのような山深いとこ 平家の人たちが源氏の追討を 鎌等々の鉄 の

か な かっ 5 4 あ た 5 しし 樹 を 断 木 ち ഗ 根 切 る の 強 固 な も

れ、その追討のために しいながらも農耕には を育っことを止め を持つことを止め を持つことを止め を持つことを止め をがらも農耕には ないながらも農耕には でいるがらも 党がひる も流住へ 知ら の残党たちを見て、 んだところは、 その追討のために那須与 須大八郎が遣わされ、そ 2 3 (村に住んでいる。 (「平家秘)、その子孫 (32代目) が今 そんでいることが源氏 Щ 平 がらも農耕にはげ そして平家の残党の てい の深い渓谷の源 地域文化出版発行 椎葉村に平気谷の源流地帯 へたちが んで そこに住み 領大八郎 の 逃 げ 女性と いる平 こで貧 \_ の に知ら 家帯谷延のな川び びて は 弟 残 上

いうことの ಠ್ಠ きられるような状況 て 達等々なにをとっ ころでも、 て 力というべ ١J の ず < 木 しし そうしたおよそ人間 厳 暑さ、 た か は 難 淣 の な状況、 L١ いなかに、 きわ を思う。 にあっ 生き延び 寒さ 、きも 寝 め 員や ゃ て て困 7 の ちまざ 食 でな が てきたと も 衣 強 物 与 靱 難 服 が えら な生 الم が生 ど分 ま の で の ㅎ

いのちの水

うな力 ない れる。 は 安楽なときには 不 を 可 発 能 ع 揮 す á か 思 想 の だ え 像 ع な も 思 う ١J わ ょ か

るのだ。 を実行する力 そのような強固 が芽 な を出 意志 U ゃ てく ż れ

ಠ್ಠ

な突起 ていた。 て彼ら 点字も かっ 5 め 校 ㅎ 指先ですべるような早 L١ 外に英語、 ぞって読 を 盲 でも るの たの らあの 驚くべきは の 人の方が、 た。 生 全盲の場 まれ であ 修得 が ō 勤 か 不 読 h ような信 たくさん L١ かにし つきの るが、 先 忠 む してそ 数学などの で 早さに やさで指 合は ത 議 L١ とくに生 <u>`</u> 能 で Ū て その 'n じ あ 盲 般 力 か る ぁ は 入 私 が を の 点 が -さで読 ときか 点 教 点 た 驚 に 複 は 先 た 字 開 の ま 宗字を 接し えて 雑な 字以 盲学 でな 小 嘆 ñ L١ か の n な さ 本 つ 可

> そ が は てそこに秘められ **の** 現れてくるのである。 れも特別な訓練と熱心 ような綱 できてい ない の上 を は 歩く てい ず で た能 じによっ ように あ る が 力

無限 思う。 である。 て で 人間 あっ このようなことを考えるとき、 た隠 求め . の 可 の ζ ñ τ 可 そのように 能 能性の深さ、 た力 L١ < 性 それ ときには、 を与えて が 現 を 全力 神は・ れ てくる 広さを をあ いる 人 そう 間 げ の ഗ に

た人 な力 Ź ある れ の ۲ ともなう拷問 + に  $\Gamma$ 秘 計 も、このような リスト教迫 をもっ め たちがい 通常 1) しし マ 帝 5 は世界 では れ れ 国 た て な 日は日 耐え 可 でも 信じ ಠ್ಠ の 害 L١ 能 ヮ 各 も 本 そうし あえ 性、 人間 が 歴 地 の 難 Ó 史に が 11 た で 江 じのうち 苦痛 て受け その い 生じ 感 声 じ たこ ょ . 時 お う 力 を 代 L١

出 た領 そしてそうし 域から驚くべ あ る L١ は た 閉じら き力を引き そ の ような ħ て L١

も

ほ

んらい

人間

の

足

は

あ

が開けてくるの

ある。

カスなどで見る綱渡り

な

であ なる なる れ る の ほど、 ತ್ಯ 力を与え ことが な しし ح 神 どの な あり さ る 3 得 れ 関 に の るように な わ が 新 IJ 11 た が深 と思 神 に な 大 わ < の

性が開 によっ に成 の開 暗示するものがある。 になったこと、 に関連して広 起こさせ 様性を持つ こうい 的 発は、 長 な意味でも て閉じ L かれてさまざま う人間 ಕ್ಕ てい てい 細 られ く知られ 最 胞 くことは、 ات 近 i 細 重 ることを思 み 葽 | 身が| 7 胞 5 Ρ な l١ の ħ 、 た 可 S るよう その の 初 る ع 別 ŧ 期 細 能 能化 のの 胞 しし カ

の人間 くということなのであ れ にそそがれるとき、 神の霊、 まざま まで固 の 魂が 定化 の 神の光が私たちの 方向 して 初 期化 に成 しし た魂 され、 いわば 長 し が て そ そ 魂 L١

て迫 まって 使徒パウロも、 しょ 害 を うと国外 てキリ ΪŤ て スト に L١ ユダヤ教 ま た 教徒 で が 出 か を そ に け 撲 ഗ

なら決し

てあり

得な

以後の全世 が聖書の言葉として記さ 多くの さな な影響を与えていったのであっ 類のさまざまの方面に根源的 てまさに 影響をもたらすことになった。 パウロは復活のキリストによっ 受け、 て神とキリストに ゕ まったく変えられ 啓示を与えられ、 اتا 魂 そ 復 界に計り知れ の 活 が初期化され、 語 の + IJ ij か スト 導かれ、 け た。 を れ、 な それ の ίĭ L١ そ 光.

られてきた歴史である 驚くべき力が神によって与え 聖書の歴史はまさにそうした アの箱船 巨大な船を作っ

が前を海に、 て洪水を逃れたこと、 後からエジプト モーセ

な う絶体絶命のときに、神に向っ 軍が大挙して迫ってくるとい いうこと、 '叫び、祈ったときにかつて て道が生じ、そこを通 い力が与えられ、 を通 וֹכֻ このようなことも 滅びを免れ 海 が って 分か

> によっ とが、 とである。 て 特別 与 えられ な状況 たと のとき いうこ に 神

> > 語

IJ

ゕ

け

ておられ

る

の

であ

ર્જે

目には とされるときには、私 は私たちの通常の がなされる。 からである。 多くみられる。 ないと思わ その他、 不可能と思 れるような 書 そのような 神が本当 には到 わ 感覚 かし、 ħ 底 たちの 元で見る ことが ること ات あり得 それ 必要 力 ത

... イエスは彼らを見つめて言 神は何でもできるから ではない われた。「人間にできること マ ルコ10の27 が、 神にはできる。 だ。

どうせどうにもならな 心になりがちである。 とあきらめていくような この世の巨 意味における力不足に 私たちは、 主イエスは、そのような私 の心を見つめ、 大な力 絶えずさまざ この言葉 を前 記して、 ĺ١ 悩 のだ、 弱 み を た き ത

> 福音 ょ る救 書 に お け る 仰

ᆫ Ιţ 信徒 パ 救い」はどうい ガラテヤ信徒への手紙 こ 題 で力を込めて あるかということと、 必ずと言ってい 上げられます。 .ウロがロマ書やガラテヤ のタイトル で 信 お話 「福音書における信仰 への手紙3章や5章とか 仰 に ょ る救 Ū たでは、 ます 述べていること う風 し Ì١ かし くら が、 ع に書い それ などが l١ いう主 今日 取 マ 通

1)

世

一界が開かれてい

取っていきたいと思ってい てどのように語 いうことです。 主イエスは、 5 救い に の か 翼 恚

ということを、

聖

から読

とどのように関係している

か

は

て ഗ

る人は、 ラト ます。 若い 人い 倒 遠性や普遍 ずかでしょう。 ンを毎日必ず読 かりますが、 日から、 で毎日読み続け かし、この鹿児島県でプラト てとくに重要な人物です。 的 るのです。 遠性ということに るでしょうか。 ときから晩 ンは に違 わ 神 また西洋哲学の源流と や普遍性は、群を抜いてますが、聖書の真理の永。そういうことからも分は、数多くいると思われ らず続 の ギリシャ ١١ 言葉は 毎日聖書を読 ます。 しし しかし、 ずっ 年に ている人が てい んでいる人、 哲学者とし 例えば、 ĺ١ ほんの お ζ ح たる 何千 h L١ で そ て圧 わ何 ま い

では、 信仰による救い」 てあるのでしょ に は うか。 こ をどう の 大 な

できた ころです。 復 今日 活と長く婦 一人の女性に の 聖書 (マル の 筃 人病 所 コ福音書 に関すると は 少 5 女

ろで、

わずか が通

(な期間と人間

人間

の意見

が考

えは

いろ

ιl

に

)

闸

ま

せ

h

(毎月1回発行)

の21~43)

としている会堂の責任者ヤイロ とも関連させて学びたいと思い その際両方に共通して言われて 癒されたことが書いてあります。 ある婦人病の人を共にイエスが もう一つ12年もの長い間出血が の娘さんが死にそうだという事 いること、そのことを他の箇所 ず、 ユダヤ人が礼拝の場

会堂長の信仰

す。 すが、この人は大勢の人が見て それほどまではしないと思い はいくら信仰熱心であっても、 までして願ったのです。 その責任者の人が、ひれ伏して とって非常に重要な場所です。 ください、とイエスの「足もと らどうか来て手を置いてやって という人が、 分かります。 会堂はユダヤ人に まずユダヤ人の会堂長ヤイロ どれだけ必死であったかが 「ひれ伏して」願っていま 娘が死にそうだか 私たち ŧ

> たのがわかります。 イエスのいやしの力を信じてい にならないほど、 ひたむきに主

ざまの表現があります。 相手によって「あなた」「あん 非常に気にします。 た」とは言いません。 相手がど は、目上の人に向かって「あな まえ様」「てめえ」など、 語はとくに敬語が非常に複雑で、 になります。そのことは、 た」とか「君」「おまえ」 私たち日本人は周りや相手を 人の目が気 日本で 日本 っ お さま

どがよく似ているからです。 は単一民族的で、習慣や生活な といけません。これは、日本人 そういうわけで、この聖書の

仰

んな人かということを考えない

たちには驚かされるのです。 にひれ伏したという態度は、 とをまったく考えず、このよう のように思うか、などというこ のある人が、周囲の人たちがど 箇所では、社会的に重要な地位 この人は、イエスさまに全面 私

いることも視野に入らない、気

かるわけです。

イエスが手を置

的に信頼していることがよく分

力を持っているんだと信じてい きるんだ、 いただけで、 イエスは死を越えた 死の力から回復で

いて)考えることが大切なこと 浮かべて(自分もそこに身を置 きは、その置かれた状況を思い る、その場におるように考える かれた状況を思い浮かべて考え まずこういう風に、その人が置 になってきます。 ことが大事です。 私たちはここを読むときに、 聖書を読むと

苦し み続けた女性のイエスへの信

るとあります。 かにさわったら、人も物も汚れ 聖書に、 ない女の人が登場します。 途中で、 懇願に応えて彼の家に行くその の病気で汚れるとあります。 ところが、 出血の病にある人が誰 12年間も出血が止まら イエスがヤ 特に女性の出血 イロ 旧約 の

洗わねばならなかった。 汚れる。それで衣服も水洗いし、体を いるので、その女性に触れた人や物も (\*) 女性の出血が終わるまで汚れ (レビ記15

の25~27)

事が、 出血 黙してしまった。このように、 男女平等とか女性の地位向上を た。 出血は汚れたものだとされてき 昔からいろいろな国で、 いって上げなかった。そのとき、 渡そうとしたが、伝統破壊だと ということだったのです。 えに、土俵に上げてはならな ているという宗教上の考えのゆ 土俵の上にあげません。 言っていた人も不思議なほど沈 かつて女性の大臣や大阪府 日本でも、 表彰式で土俵にて賞を手 月のものがあるから汚れ 大相撲では女性 女性の 女性は 知 L١ を

計画のうちに置かれた時間といっ おりの意味というより、 の12という数は、その文字ど れなかった。 とがあったから自由に外に出ら この女は、「 12年間も。 汚れ」というこ 神の御 こ

た意味があると考えられます。 た意味があると考えられます。 た意味があると考えられます。 た意味があると考えられます。 た意味があると考えられます。 た意味があると考えられます。

(5の26節) 非常に追い詰められていた。 間いてもらえない絶望的情況で、してしまった。 苦しみを誰にも

を知って、その服にさわった。 とを知って、その服にさわった。 だて。見つかったら大変です、 でれていたのですから。それゆ されていたのですから。それゆ されて女性は、「恐れた」と書 られて女性は、「恐れた」と書 いてあります。

があります。ここで不思議に思われること

う方がいなければ絶望だ、生き 5 望的な状態で、死んだような人 信じています。 もって迫っています。 でイエスに対し、全面的信頼を 方しかいない、このイエスとい とみなされていたのです。 だか 死ぬかも知れない、 直です。イエスの力を全面 ていけない。その必死な気持ち この人たちの信仰は単純 恥も外聞も捨て、もうこの 両方とも、 あるいは絶 もう ·· 率

長い出血の病気の女性は、ふ してこのような信仰をこの女の してこのような信仰をこの女の してこのような信仰をこの女の してこのような信仰をこの女の してこのような信仰をこの女の とも出来なかったのに、どう のいきさつは書いてない。

の女の人は直ちに癒された。信仰をいつからどうして持ったった。そしてその信仰によってこれことが出来るという信仰があった。そしてその過程は書いてないし、彼らには、会堂長にしても、このような会堂長にしても、このような

ができない。愛せない。ないできない。愛せない。を思っていてもどうしてもそれたりするのでなく、わるい人ののです。私たちは憎んだり嫌っのです。私たちは憎んだり嫌ったりするのでなく、わるいも知れために愛の心をもって接したが、本質的には私たちのは関係ないと思われるかも知れるのでなく、わるいも知ができない。愛せない。

を言ってしまうこともあります。を言ってしまうこともあります。でもなくなりません。しかし、てもなくなりません。しかし、けようとしているのは、そのよけようとしているのは、そのような悪しきものが止まらない私をの魂の状態が、イエスを信たちの魂の状態が、イエスを信じたら癒されるということもあります。

また、言ってはいけないこと

私の場合も、古書店で一冊の私の場合も、古書店で一冊のができたのです。

を発生のですが、それによって、自 ものですが、それによって、自 ものですが、それによって、自 ものですが、それによって、自 をといる女性の汚れたものが出 れている女性の汚れたものだけを とどめられるということを経験 とどめられるということを経験 とどめられるということを経験 とどめられるということを経験 とどめられるということを に通じるものです。

は、なから悪しきものが出て止まれているの程度において止まったのです。 でいった魂の出血と言えるものなかった魂の出血と言えるものなかった魂の出血と言えるものなかった魂の出血と言えるものが止まったのです。 この事が数が止まったのです。 この事が数が止まったのです。 この事が数が止まったのです。 この事が数が止まったのです。 この事が数が止まったのです。 この事が数が止まったのです。 この事が数が止まったのです。 この程度において止まったのです。 この程度において止まったのです。

の集会の全盲の人が証しをされこの間の全国集会で、私ども

その信仰はまさに与えられた

は かし、 場合が多いのです。 がそのような失明者の苦しみ と周りから見なされ 普通の仕事ができないとみな ら歩くこともできない、 ともに、手引きされ をさらなる大きなものにする 暗できわめて不自由です。 目が見えない、何もかもが真っ ました。 その耐えがたい不便さと しばしば中途 能なし、 中途失明となると、 役に立たず、 る、それ なかった 失明の方 何ら

うになったのです。 ろいろな盲人の方々のことを うになったし、 覚障がい 校教師を何年か経験して、視 れてくるの した苦しみや悲しみ、 人たちを私もじっさいに盲学 は屈辱感が絶えず心からあふ しかし、イエスさまとの出会 /加するようになって知るよ 雑誌などでも読 によって力を得ると、そう (関係 の 者が私たちの集会に が止まる、 ほか h キリスト教 の で という あるい 知 県 るよ のい

> たら、 きるのです。 るわけです。人間の力ではど スさまには あるのです、 苦しさを止める不思議 ませんが、イエスさまにはで んな人をも愛することはでき たのです。 る状況だったのにそれが止まっ さまざまの苦しみを抱えた人 イエスさまのところに 苦しみが絶えず流 そういうことがあ キリスト、 また、悲しみや な力が イエ

> > その人がどのようにして信

間が出 かねば h か 私 間の努力では持てませ とあります。 なたの信仰があなたを救った」 いたらなくなるのです。 与えられたら自分で保ってい われ こ ていって、 りした信仰を持っていたと の知っている人でも、 与えられるものですが、 の場合でも、34節「 ていた人がだんだん離 に変わっていった人が なりません。 来ることでは 信仰は、 それがまるで違 油断して あ 本来人 りませ <sub>ا</sub>ر しっ 実際、 あ

す。 (3章8節)と書いてあり れ あります。 の た人もそれと同じ ままに吹く。 ヨハネ福音書に「風 ) ... 新しく だ。

ば思

主

恚 L١

ŧ

は、イエスの奇跡や教えを目 多いのです。 にキリストや神様のことを話 じられるようになったのか かです。 しても、 からないのです。 例えば、私が学校で同じよう なせる業だと言ったりし 前で見て、 信じない 信じる人はごくわず パリサイ人など ても、 人がずっと 悪魔 分

の の の です。

はイエスさまを信じたのです。 会堂長の信仰と け れども、このヤイロという人 タリタ・クミ (起きよ!)

という信仰です。 の35節を見ますと、 もう

その信仰は、「イエスさまは

あらゆる力を持っ

ておられる」

うもの

す。 ſΪ 当に起きた。 は、「少女よ、起きよ」とい タ、クミ)」と言われた。これ 手を取り「タリタ、クム(タリ う意味です。 を連れてその子の部屋へ行き、 エスは両親と三人の弟子だけ イエスを人々は嘲笑う中、イ んだと信じよ」ということで いうと、「死んでも生き返る 娘さんは死んだと言われ 「恐れるな。 ただ信じなさい 「子供は死んだのでは これに対してイエスは 眠っているのだ」と言う 何を信じよと言うのかと そうしたら、 な

がうかがえます。 イエスが手を置いたら人々が いう励ましの言葉を受けて、 も助かるのだと信じ 死んだと言われ 「恐れるな。ただ信ぜよ」 ここでも会堂長は、 ている我が子 続け イエスの

タリタ、 たのでしょうか。 ところで、なぜ原語 クム (クミ)」と 十字架上 の ŧ ま

自分の過ちと罪のために

死ん

それは、とくに周囲にい

「あなたがたは、

以前は

捨てたのか)も同じく原 でのイエスの最後の叫び「エ されています。 わが神、 エリ わが神、 ラマ、サバクタニ」 なぜ我を見 源語で 残

たのです。 れで、イエスの生の言葉、 を与えたということです。 と思います。 強い印象を持ったからこそだ の時話したままの言葉で残し 人々に特別な深い印象と感銘 (タリタ、クミ)」が、当時の これは、当時の人々が非常に 「タリタ、 クム そ そ

な者に向かって。 たち皆に言われていることな れは、 ても出来ない。 のです。私たち、 私たちは正しいことがどうし くとか正義・真実とか できない。私たちは本当の 娘よ」とありますが、こ 実はあらゆる世代の人 愛とか正義と 死んだよう には死 hį

キリストと共に生かし、 ださり、その愛に 私たちをこの上なく愛してく のために死んでい でいたの (4、5節)。 かし、憐れみ豊か です」 1 た私たちを よって、罪 節 な神は、 :

ゕੑ きには、私たちはとてもそん の命を与えるまでも、 も、イエスのようにみずから んど引用されません。 聖書のこういう箇所は、 皆死んだような者にすぎませ な純粋な愛や正義などはなく、 に高くて深い基準に照らすと に忠実であるといった、 してでもどこまでも愛すると 殺されようとしても真理 けれど 誰に対 非常 ほと

ایا چ

てこの出来事から、二千年も く、そこで聞いてい 「娘よ、起きなさい」と言わ 皆にあてはまるのです。 た少女だけに言われたのでな れた。これはその死んでしまっ タリタ、クム (クミ)」 た人たち そし

んだような者です。

|ペソ書2章にこうありま

はまるのです。 経った現代の 私 たちにも当て

らです。 が啓示によって知らされたか と、この福音書を書い る人に対して言われた言葉だ 皆が、自分にもそしてあらゆ ざわざ原語で残しているのは 使われる言葉です。それをわ ことは、ごく普通に家の中で タリタ、クムタリタ、 起きなさい! というような 「あなた、起きなさ た使徒 クミ)

ます。

みな死んでい

た、

などという

いても、うっかりすると迷 ものです。キリストを信じ 愛とか正義など、本当に のです。私たちが持ってい に「生きなさい」と言われ イエスさまは 死 んでいた 弱 . る 者 L١ て

L١

で Ų 係 考えると現在の私 事は昔あった事にすぎない 込んでしまいます。聖書の記 ながっているのです。 ここ もイエスは「信じなさい ないものに 聖書に書い なほ 現在 なります。 てあることは の私たちに たちには関 し غ か

> です。 と言われたのです。 人をも起こすイエスの力を \_ 死 h だ

エパタ( 開け

このような箇所は

他にも

あ ij

が持っている神の力によって) が聞こえず、言葉も出せない のことです。 いやしてほしいと願ったとき イエスが手を置いて(イエス 人(ろうあ者)を連れてきて、 主イエスが、 人々が一人 の

当時、アラム語という言葉 用いて話していたのです。 と言われた。すると、たちま 仰ぎ、深く息をして、その人 で残してあります。 言をわざわざアラム語の ち耳が開き、はっきりと話す に向って「エパタ」(開け! ことができるようになった。 (マルコ7の32~34 このとき、主イエスは、 ここでも、開け、というひと イエスは 天を

史の流れの されたことになりまし ここでも、 の ・エスの 象 心に刻まれ、 を残すも ちや人々にとって ひと言 この「開け なかにも深く ō の力が深 となり、 さらに、 <u>`</u>! ح 強 刻 その 刻 頧 彼 歴

となのだということが周囲に 特殊な話ではなく、そのじっ いうひと言 後の時代にも常に生じるこ た人たちに啓示され にあった出来事 Êά 単なる大昔 は、それ た ので の

ちに与え続けてきた と言とその力を、信じる人た イエスは、 て 現代の私 やはりこの たちに たと言 短 ŧ え いひ 主 ま

す。 障害によって閉じられ る世界に置かれてい は るところで私 ഗ たちの前途は、 きの 制限され、 あるい 私たちの考えや能 九、 は 災害... 人間 たちの心や行 閉じられ 関 さまざまの ます。 等々、 係 こ カ 、この ١J て 体 ま

> 文字通 それは 害などによっても私たちは不 動 てしまい 本意な場所や **けなくなりますし、** ij 痛切に感じられ 病気になれ ます。 じられ · 環境 に閉 た部 ば、 じられ 事故災 屋 ま とくに にて す。

ブなどは漁師であってな 語りかけておられるのです。 由と束縛にあって、主イエス られたペテロ、ヨハネ、 は心から求める人たちに、 じっさい、イエスが最 そのような随所に生じる不自 開け!」との力強い言葉 も んら ヤコ 用 を L١

小さな の生活であったのです。 した狭い閉じられたところで 口ほどのガリラヤ湖を漁場と 各地を旅した経験とかもなく、 学問や社会的活動、 せいぜい 直 あるい |径10数キ は

つつ歩むことによって、 L١ (D) ていく しかし、イエスを信じ、従っ きま 開け !」とのみ言葉を聞き 生活となり、 神の世界は そし てペテ 開 主から か れて は 彼ら

> が開かれたしるし ことができたのを示しまし と、イエスの本質を深く知る ように思うか、と問 イエスから、 「あなたは神の子メシアです」 にも与えられなかった魂の それは、当時 の宗教学者たち のことをど だったの わ 'n た。 目

あきらめない 信仰

す。

なので、 だんです。 れ れた地中海岸に ヤ湖から、60キロほども ユダヤ人ではない 娘の病気 しそういう人がイエスが来ら ていなかったはずです。 の信仰の記事です。 次に、「フェニキアの女の たことを知って訪ねてきて、 イエスの話など聞 の ことで必死に頼 ある地域 この ガ し リラ 人は の 離 か h しし 人

Ιţ な て の あげ い」と言って、 ところにしか遣 かしイエスさまは イスラエルの失わ ませ Ь でし **追わされてい** の失われた羊 願 ١J りわ を聞 たし か

> から、 仰は ずはいただきま されたのです。 りになるように」と言って の下の子犬も、 らず、「 の 2 8 までイエスを信じ続けたこと なことを言わ ĺţ 立派だ。あ イエスが「あなたの 主よ、 見見 れ 子供 なたの す」と、 た (マタイ1 かし、 がされた もかか の 願 パンく あく ίì 5 癒 通 信

Ιţ うことです。共通しているのなことも一方ではあったとい どういう風にしてこの ているということを信じ にもできないことをなし んが、そういうような不思 信仰を持てたのか分かりま たことです。 このフェニキアの女の イエスが、い 神と同じような力を持っ かなる人間 よう 人 議 L١

万能 旧約聖書 を信じる信仰は、 このような神の全能 の神へ の時代 の の から流れて ずっと前 万 ㅎ の

応

そ

れ

創

世

記

1

5

章

の

ァ

です。

神はそれを義とされ

が実現

することを信

じ

たの

1)

味するところなのです。 というのがこうした記 ことを信じる人が起こさ そしてそれは、 -質を主 の であっ 7 エスが持っ 今日の の 神 適所と 事 て غ れい の た る

とと深い関連があるのです。 うな絶大な力を持っているこ に話し の「アブラハムの信仰」と呼 赦される(私もそうだった) 字架のイエスを信じたら罪を 関係はないようですが、 ことと、イエスさまがこのよ ことと関係があるの によって義とされる」という その関連を、 ましたパウロ パウロは創世記 のです。 です。 の「信仰 最初

こと言う基 に向って、 義とされ 手紙において中心 させつなげている あるのです。 ウロが、 正し 罪を赦. 仰によって私 あなた ĺ١ ローマの信 に んだよと言っ なっ 神様が信 てい の となって のです。 てくださ る所 じる たち 徒へ は 赦

この創 ブラハ され ムの信仰に言及しています。 はロマ書 た 世記 という記事 ۷ の信仰に 15章のアブラハ 4章で、繰り返 です。 よっ て パ L ウ

が見えます。 神は「天を仰い見たこともないほどの星の数りにさいほど、現代の私たちにはです。本当に星座がわかりに方が日本などとは全然違うの もわざわざ夜、 いうことかと言うと、アブラ レスチナ地方では、 見なさいと言われ れども、主がある時に、 た。もうあきらめてい ハムには子どもが生まれ では、 創世記15章はどう 外に出て空を た。 空の澄み このパ た。 なかっ それ け

なら、 で、 のに、 た。 アブラハムはあきらめ のように ラハムに「あなたの子孫はこ かけ そし 星を数えることができる を聞 数えてみよ」と言われ からのその なる」と言 て数えられないアブ そ ゎ ような語 T n いた た。

> **いったのです。** 約聖書の中心の こ 純 たのです。 ñ です。 ずっ とは の 彼 の信 義 る をなっ 能 か を 仰 後 は の 単 7 新

人間的には

絶

望

と思って

ŧ

神 の 全く 絶 す たるところに かというと、今も悪の力はい(讃美歌1471)を歌った 歌 分かれ道です。さっき、 ると信ずるか、ここが大 めるか、 の 神様にはできるの 至るまで何千年もこの を抹殺出来ない l١  $\neg$ です。 が、それに かなる権 えず勝利していくのです。 勝利をのぞみ」という賛美 (We shall overcome) J 万能を信じる私たちは それとも 絶望と思って 万 存在 者も聖書の真 もかかわらず、 ません。 の です。 神様は だと信じ 真理 強大 あ 今に な くきな でき きら 篺 で ぜ た

不十 IJ 仰 を一般 できませ 中 -分であ 玉 の 場 の人たちに伝道 'n IJ 聖 信 + -リストの:旧仰の自由 の 配 布 ũ ŧ た 信 が

> ıΣ 教会 K で 新聞 え、 教会がほぼできあがったに 千人もが入れるような大き リカに次いで世界第二 徒の増大が驚くべき状況とな クリスチャンはじ の力を押さえようとして、二 スト教国となっている ていると報道されていま スト教大国だと数年前 なってい (キリスト者の人口ではアメ 中国政府は、そのキリスト 現 在 共産党員よりも多くなっ でし もその中国 でも報道され の てい ζ 1 では 億3千万く 世界有 ま のキリスト す 購入できず、 わ 数 じ ま た N け 5 の のキ に わ れ ?N H H す。 ĺ١ 教 IJ 教 IJ

スで報道されました。 ました。 これ かかわらず、それを打ち壊 t N H K ı しもい

ても、 びに至るのです。 打ち壊そうとし 壊そうとしても出来ません。 しかし教会の建物は打ち壊せ この 真理 は た人たちが l١ くら打

ては そういう風に、 悪の力が強いように見 一方に お ١١

す

他

で

こ

の

ょ

うに

始まる

が、

そ

のような

信

吅

ഗ

を信じ するの 生涯 す で で + すか 考 ഗ 途上 た 神 の は n IJ 与 っえられ じずが ぇ でも ように、 の 様はできると信じ か、 て に 5 大 <u>|</u> ζ また 仰 あるの 置 を きな分かれ な 者 私 いから信 それ 選 か もとにし る ある意味 た は び取っ 人 ñ 方では、 ŧ ち Ы 絶 で なこと た選 とも 間 の」であり も え は ず 小で信 訳 アブ 道 じ てい て 出 与えら です。 肢 š な ば 間 来 利 人生 なラハ \ を 仰 の な 出 する の い か 来 神 ま は لح 力

これ

ίţ

女性の胎

が言わば

ば

死

じ な とをし 面 信 慈善行: 結びつきがそ 的 仰 ァ ブ に を を ラハ 信 認 義とされ たということ ず 為 め ると アブラハ 、ムは、 てく など、 神 樣 ħ た。 しし のように た。 の 何 うこと は 神 全 厶 か 在 . 様 ょ の 能 書 の か 様と いていて よう 神 が を こ 全 ത 信 の

> 姿勢は、 記され ことに じて義 信徒 イエスを復活させ と結びつけて アブラハ 用 それでパウロは、そのことを いてキリストを の 我とされ. ています。 よって義とされ ずっ ハムが、 手紙4の24 書い たように、 神の たと てい 信ずること て 全 きた。 . る。 信じ ま 能 を信 す。 マ 神 لح る は ഗ

活し、 人はただ信じるだけで義とさ がなうことのできる力 たのです。 れるという道 能 キリ の 力ゆえに、 ストに与えら その死は万 を開い 死 人の L ħ て た を 持 、ださっ 罪 な 神 を お Ö ち あ 復 万

そ の 3 す。 に 信 うのは、 重 じ ローマ 信 仰 葽 な 節 ത と書い ) 4 章、 Ò そ こ 信  $\neg$ アブラ とが 仰 信 n が に 徒 \_ て 関 書 ^ である所です。 Л の l١ 彼 し ては 手 の 厶 て は 紙 義 あ りま とく ع ۱۱ 神

の

じた」とありま させる神を、 で 樣 11 ってい な 死 あ て は か 5 しし 者に命を与え、 りま ぁ な 5 n もの ります。 l١ 義 ۲ いすが、 • のを呼び 正し 行 アブラハ そ 11 L١ 1 出 の 2 ع に 7 U 存 後 箾 さ ょ 節 て 存 つ 厶 在 も で れ は で 書 し も て た も 信 在 て L١ 書 **ത** 

いう意味で、アブラたのにその力を与えみ出す力が存在してなものに神は力を与 神を信じたのです。 ということです。 から有を生み も hでい のに なってい た、生み アブラハ 出 出 す た。 神を信じ. えた てい 与え 彼 す力が無 は そ な た 万 の そう Ĵ か 能 う っ 生 のた無 L١

こういう風 -エスを| た 2 義と認め 方を信じ 4 を見たら分 節 死者 をさせ に、 :. わたし 5 の れ ے る か ħ 中 りま 神 のパ . る から復活 た ത わ ゥ ち す 力 の た j の で し す。 さ主 全 の た

せ

イ

厶 ع れ の 義とされる たときから 同 力 じ を 信じ ように、 た の 5 罪 です。 が 私 あ ァ た ブラ 1) ち ŧ 生人

であ 復活 を 死 うな たし めな者だ。 はすべての者のうち最も を与えることなどはできな 死 コリント15の スの復活がなけ それゆえ、パウロは、 h ち 2 表現で記しています。 ر ا آ たち 5 節 もの され の 罪 だだけなら、 せる状態 のなら、 た。 が義と 死の イエ 皆 から解れ ぞ され 空 力に敗北 1 7 { 到底人 一スは、 し れば、 主は十 に ただ ιĵ 死 るた 放 h 1 9 「イエ 間 字架 私 する の で し わ みじ たち め لح 全 た ίĮ て 強 命体 よ間 で にわ し

Ŕ な 証 様と同じ力をもった存在だと 明 Ы け る 活をしたから神の子で、 ため す さ べば れ ての なら Ę て 人 な 復 私 (の罪 たちが 活 1, ع 活 を しし + うの リス 担っ 義 でさ 1 が 神 て

゙

全

本人が考える神様は、

来る。 なる。 れ えられているからその ゆえに の 力を与え 万人の罪 神からの万 死に られ をも赦すことに うち勝 能 てい 能 の力を与 ഗ 事 る が出 ゆえ

持っていると信じて叫び続 と言っても「憐れんでくださ 「あなたの信仰があなたを救っ い」と、イエスが万能の力を たちがうるさい、 の人やハンセン病 きた女の人も で救いを求めたのです。 2 年間 そ そして癒やしを得た。 の力 必死でイエスさまに叫ん も 血 神 の 病 あるいは全盲 の人も信じ 黙っておれ に苦しんで 弟子 け

るとしても万能 た」の言葉と共に。このよう いるのは です。 出来ると考えるか、 です。 新旧 ここが大きな分かれ II約を一 万能 神は万能 の神を信じる信 では 貫して流 だから何で な 神は l١ 流れて の 11

で神 力 の を、 無 は な神では 間 また、大木や白蛇なども神 体として崇拝される対象です。 であり、 (みわやま)でもその山が神 Щ の願 例えば富士山 L١ を聞 また奈良県の三輪山 あ IJ ま ίÌ t てくれ Iがご 日本 るよう 神体

で、 昔ですが、 とあがめる神社です。 では神として祀られてい るとか、 に入らない者を次々と処刑 また豊国神社は豊臣秀吉を神 した人でも、 狐や狸、 して拝むところがあります。 中国人などをたくさん殺 あるいは太平洋戦争 今から400年以上 例えば靖国神社 彼は気 ます。 す

です。 など、 U になって何でも聞いてくれる 落を破壊し 込ませて、 しかし、 たのです。 到 底考えられ 聖書の神は根本的 朝鮮の人たちの そん 数十万人を殺 な人 ないこと が、 に 害 村

す。 違うのです。 マリ のに子が生まれると聞 ŕ まだ結婚 全 能 の神 してい な ίĩ h た で な

> とき、 天使が次のように言った。 られない気持ちであった があり得 \_ どうし ようか」と到底信じ てそんなこと

で

包む。 高 き方 聖霊 ? (神) があなた の に降 力が زز あなたを l١ ع

لح

ſΪ 神にできないことは何一つな (ルカ1の35~36より)

すぐに受け入れ、 信じたのでした。 この御使い の言葉をマリアは 神 の **万能** 

朝鮮に大軍を攻め 天の雲に乗って来るのを見る。 が全能の神の右に座り おく。 あなたたちはやがて、 を言われています。 (マタイ26章4節 : し イエス御自身も「 わたしは言っ 全能 人の の 神

神 ります いっても、 樣、 こういう見方です。 ą 憐 れみ深い神様など。 いろい 愛の神様、 ろな神があ 真実 神樣 ത

> そうしたすべてを備えた神 からこそ、 能 の 神とい う だ

の万能を記しているのです。 も万物を支えているとい トが天地万物を創造し、 であること、その神とキリス などに、 ロサイ書1章の 書の最初 そのように重要なことだか ヨハネ福音書やヘブル の部 神とキリストの同 六 分、 1 5 1 あるいは う 現 7 在 節 コ 5

そ、 しかし、 困難 を 問 とが大切になるのです。 困難な時代に生きていま びることなく、 たちによってキリスト教は ぎと起こされ、そのような人 を固く信じる人たちがつぎつ 国の長期 は そ 全 その中でそれを信じるこ 能の われ れ な時代にこそ、 からもう一つ。 てい にわたる迫害という 神様を信じること 困難 ます。 な時代だからこ 伝えられ 全能 私た それ の マ す 神 帝 が ち

之

て

たのです。 私たちのこの時代、

ますますイエスさまが言わ

あります。 者とか、 に なものが、だんだんはびこっ たように、 が増えています。 てしまおうとするような勢力 に生まれた憲法9条をなくし たり、数知れない るように集団的自衛権を認め たりしています。 のようなつかみきれない も、 こういうことに 戦争のうわさと また、 さまざまな偽 そし 犠牲のもと イスラム国 して日本 に合わせ 、よう かが

なって、一 信仰です。 ているのは、 そういうような困難な状況に !私たちに問われ 全能の神」 ഗ

のことが強調されています。 うより、それゆえに全能の 書かれたにも拘わらず、とい たいと思います。 黙示録では、 このことを最後に触れておき 迫害のただ中に 神

聖なるかな かつておられ、 全能者である神、 聖なるか な 今おられ、 聖なるか 丰 な ゃ

方

この世界、

宇宙の最終的

の 8 がて来られる方。 黙 示 録 4

す。 のは神様だけです。 また完全にオー ルマイティな 本来イエスお一人だけです。 は「Lord God 者である神、主」と。 有名なイザヤ書から 聖なるかな」の後、 オールマイティなのは、 Almighty」 ド 英 語 「全能 ر ص 引用 で

もあります。 同じ黙示 録 1 1 章 1 7 節 に

方 今おられ、 かつておられ た

ځ 全能者であ る 神、 主よ、 :

Almightyが、 に 言われています。 時代におられると。 このよう 全能者である神、 特に全能者ということが 今のこの困 Lord God 盟難な

つておられ、 もあります。 神である主、 黙示録の最 初 やがて来られる 今おられ、 1 章 あ 8 節 か に

> オメガである。 7 わたしはアルファ 全能者がこう言われ であ IJ

す。 だと確信でき、 神ということだけでなく、 れるのです。 だと迫害に耐える力が与えら は必ず悪の力が滅ぼされるん 必ず復活させてい こそ、苦しめられ殺され 能 !の神を信じることが大 全能の神を信じておれ の ように私たちは、 世の終わりに ただけるん ても 切 全

言っています。 録では、 い迫害の時代に書かれた黙示 だから、ロー 繰り返 マ帝国のきびし し全能 の神を

です。 ŧ この信 て生きれば必ず勝利するので になっても、 きるか分かりません。 大きな世の流れ 私たちにおい アブラハムからずっと、 これからの時代どのよう は続い 全能の神を信じ ても、 の てきているの 中で何が起 けれど 今後 ഗ

> ŧ ま す。 できます。 新しい天と地 (黙示録21章) の世界がいかに荒廃しようと された体であっても、 していく体、 を創造されると信じることが たたび来られ として、 ただけると約束と同様、 の栄光の姿へと復活させて 神は万能であるからこそ、 私たちの次第に 再臨 また病気でおか ること + リストが キリス 1老齡 があ 化 1)

代から今日にい 仰がもとにあります。 キリスト教信仰の柱となるこ に受け継ぎ、 全能を信じてその祝福をさら して祝福されてきたのです。 信じることをアブラハムの時 とはすべて、 よるあがない、再臨といっ このように、 現在に生きる私たちも、 きたいと願っています。 主は、 その重要なことを 人々に証しし 神の万能への 復活、 たるまでー それ 神の た 貫 ゆ 信



## Ιţ

11月下旬には、

夜の11時すぎに

# 休憩室

## 〇木星

ました。 年ぶりに見えるようになってき 去年の冬に見られた木星が 1

を見ることをお勧めします。 遅いですが晴れた夜に東方の空 星の光は、透き通るような感じ きます。 を与えてくれるものです。 の強い輝きを目にすることがで 見たことのない方はぜひ、 東から上がってくるのでそ 冬の寒さの中で輝く木 夜

編集だより

来信より

ら神様からのよきもの、 重要性を感じています。 ○最近、祈りの時間を確保する 物として頂けます。 の時間を持つのです。 神様と一対一で対話する静 短くて そこか 力を賜

時間を1日のうちにとっておく 聖書を読む時間、 賛美をする

> そは、死にがいのある本当の生 かろうかと。生きがい、のこと くらいしか出てこないのではな きな讃美歌のメロディーの一節 唱していた聖句を伴う祈りや好 難解な神学書などではなく、暗 きたとき、最後に出てくるのは などで思考が安定しなくなって とっておくのも忘れてはなりま エスを救い主として仰ぐ信仰こ を人はよく口にしますが、主イ せん。祈りながら思いました。 のも大切ですが、 人間は肉体が死ぬとき、病気 祈りの の時間を

(四国の方)

き方のような気がしました。

道がない事を思います。 葉を通ってしか正しい信仰 止めるべきか、今回の吉村さん ございました。 見解を示して下さりありがとう 題点について聖書を基に正しい の違い、それと万人救済説の問 ○カトリックとプロテスタント の見解の中に、 カトリックのことをどう受け 解決がありみ言

> を思いました。 意味も復活もなくなるという事 説のようにキリストの十字架の より重視していたら、万人救済 自分の気持ちや感性をみ言葉

てしまいます。 意味もなくなりみんな同じになっ 私達のこの信仰生活も伝道の

神様は人間とは比較にならな

うろこだと思いました。 問題で迷っている人には目から よりはっきり示され、こうした が、「いのちの水」誌10月号に 良しとして受け入れていく姿勢 知恵で分からない事もみ言葉を い超越した存在であり、 人間の

す。 くださる、そのな橋渡しのため 水」誌のような印刷物を置いて の前の手の届く所に「いのちの を具体的に受け取れるよう、 励まされ、生きた主イエスの霊 苦しい人生に、み言葉の解き明 の働きはとても大事だと思いま かしによって意味を見いだし、 大抵の人にとって謎のような 目

で 謬や迷信が入ってきます。 れすぐ曇って見えなくされ、 この世の強力な力に支配さ

えるように、み言葉が解き明か います。 くことができるようにと願って ある神の国に迷わず向かってい されること、そして、目的地で が取りのぞけられ、霊の目が見 の礼拝のたびに、心の中のゴミ キリスト者の方々が、日曜 (四国の方) В

# 知らせ

お

○クリスマス特別集会

場所 徳島市南田宮1丁目1の47) 徳島聖書キリスト集会

時 14 日 時 : 12月21日(日) 午 前 10

内容...子供とともに、

聖書講話、 交流会など。

も参加できます。 分参加のときは、 食事を申込しない場合とか、 申込締切... 12月17日。 申込が遅れて ただし 部

昼食代金として50 0

神様の世界は目に見えない

の

円

○第17回

冬季聖書集会

主催

キリスト教独立伝道会

ezweb.ne .jp 申込先... 貝出久美子 電話 090-1176-9040 mail kumistaurostoko@

(16)

家 場 所:: 横浜市 上郷 • 森の

 $\Theta$ 内容 1月23日( 金 ) 5 25 日

(毎月1回発行)

りなさい」

・テーマ...

\_ 私

の愛にとどま

第645号 早朝祈祷 聖書講話 (3回) 讃美タイム 吉村孝雄

19時30分~感話会

感話会 体験を語り合う

いのちの水

鑑賞など。 キリスト教 の 映画(D V D )

問い合わせ、 申込先:: 土屋

11時50分~閉会礼拝

E-mail...

○12月の阪神での集会

co.jp samemikemano\_tutitya@yahoo.

電話...0436-66-5593

13 時 23日(金) 受 付

14時... 開会礼拝

14時50分~聖書講話 (その1)

19時30分~DVD鑑賞

24日(土) 15時30分~体験を話し合う 9時30分~聖書講話 6時40分...早朝祈祷 14時~ 讃美タイム (その2)

反省会 話 (その3) 9時30分~主日礼拝... 早朝祈祷 25日(日) 聖書講

> 12 時 県私学会館にて。 12 月14日 (日)午前 神戸市元町 駅 前 の兵

市塚原 5-8-5 (日)午後2時~4時 問い合わせは電話 高 槻での集会 那須宅にて。 12 月 14 0726-33-高槻

思わぬ間違いがあるかもしれ 誌を書き上げる時間 ません。 いたために、 のいくつかの集会に出 〇今月号は、 てくださいますように。 ましたが、これをも主が用 不十分なものに しい のちの水 中国地 が 向い な になり < 方

10時~

問い合わせ 078-578-1876

7174



(第一金曜日午前10時~)。

徳島聖書キリスト集会案内

府町いのちのさと作業所、吉野川市鴨島 移動夕拝。 (場所は、毎月、 徳島市国 時30分から。 徳島市バス東田宮下車徒歩四分。 ○徳島聖書キリスト集会場での礼拝、 (二) 夕拝 (一) 主日礼拝 場所は、徳島市南田宮一丁目一の47 第一火曜、第3火曜。 板野郡藍住町の奥住宅、 毎月第四火曜日の夕拝は 毎日曜午前10時30分~ 夜7

(川端)

徳島市城南町の熊井宅を移動)町の中川宅、 板野郡藍住町の 手話と植物、聖書の会 土曜日集会..第四土曜日の午後二時~。

○集会場以外での家庭集会など。 2、第4の月曜日午後一時よりと第二 北島集会... 板野郡北島町の戸川宅 (第 水曜集会...第二水曜午後一時から。

度宅 第二火曜日午前十時より) 海陽集会、海部郡海陽町の讃美堂・ 水曜日夜七時三十分より) 数

階個室での集会。 時三十分より「いのちのさと」作業所)、・ 市国府町(毎月第一、第三木曜日午後七 午後3時~。・いのちのさと集会...徳島 鈴木ハリ治療院での集会。毎月第一月曜 8時~。・小羊集会...徳島市南島田町の での集会 (綱野宅)毎月第2金曜日午後 野郡藍住町の美容サロン・ルカ(笠原宅)、 藍住集会...第二月曜日の午前十時より板 つゆ草集会…毎月一度、徳島大学病院∝ ・天宝堂集会... 徳島市応神町の天宝堂 祈祷会は月1度

著者・発行人 吉村孝雄 〒七七三-00一五 小松島市中田町字西山九一の 四四 電話 050-1163-4962 「いのちの水」 協力費 一 年 五百円 (但し負担随意)

郵便振替口座 (これらは、 いずれも郵便局で扱っています。 〇一六三〇一五一五五九〇四 加入者名の徳島聖書キリスト集会の協力費は、郵便振替口座か定額小為替、 E-mail:pistis7ty@hotmail.com http://pistis.jp FAX 0885-32-3017 または普通為替で編集者あてに送って下さい。